
令和5年11月備前市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時  令和5年11月20日（月） 

開会 午前 9 時 30 分    閉会 午前9 時 52 分 

 

２ 開催場所  備前市役所 6階 委員会室 

 

３ 会議区分  定例会 

 

４ 出席委員 

 

 

 

 

議席番号 職  名 氏  名 出欠 

１ 委   員 髙 取   睦 欠 

２ 委   員 出 井 鉃 二 出 

３ 委   員 田 中 道 生 出 

４ 委   員 金 谷 美 圭 出 

 

５ 出席者 職   名 氏  名 出欠 

 教育長 松 畑 熙 一 出 

 副教育長 守 屋 孝 治 出 

 教育振興部長 石 原 史 章 出 

 社会教育部長 畑 下 昌 代 出 

 教育振興部次長 春 森 弘 晃 欠 

 国際教育推進部副参与兼国際教育課長 丸 山 幸 宏 出 

 小中一貫教育課長 谷 口 健 一 欠 

 社会教育部次長 江 見 清 人 出 

 教育総務課長 竹 林 伊久磨 出 

 地域教育課長 池 田 満 之 出 

 教育ＤＸ推進課長 行 正 英 仁 出 

 幼児教育課長 

幼児教育課庶務係長 

文 田 栄 美 

兼 光 裕 一 

出 

出 

 放課後子ども教育課長 出 射 詩 都 出 

 図書館活動課長 小 橋 智 裕 出 

 

６ 付議事件   議案等付議事項のとおり 

 

７ 会議状況   議事録のとおり  傍聴人 なし  非公開 あり 

 

８ 署名委員    ４番 金谷 美圭  

 

９ 書  記    教育総務課総務計画係長 森本 明美 

公表版 



議 案 等 付 議 事 項 

区  分 案   件   名 

 

議案第40号 

 

議案第41号 

 

 

議案第42号 

 

 

報告第29号 

 

 

令和5年度備前市教育関係補正予算の提出について 

 

備前市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援

施設等の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例の制定について 

 

備前市指定無形文化財等認定候補者等推薦委員会条例の一部を改正する条例の制

定について 

 

学校の現状報告について 

 

 

午前 9 時 30 分 開会 

 

 

教育長 委員の皆様には令和5年11月教育委員会会議定例会にご出席をいただきまして、あり

がとうございます。それでは定例会を開会といたします。ただ今の委員の出席は3名であります。

定足数に達しておりますので、令和5年11月備前市教育委員会会議定例会を開会といたします。 

委員並びに出席職員に申し上げます。教育委員会会議の議事等会議は、人事、争訟のほか、

市議会の議決を経るべき事項の原案、個人・団体情報を公開することにより、個人の権利利害

を害するおそれのある事項、例示いたしますと、問題行動や児童生徒指導上の案件などにあっ

ては、委員会の議決をもって、非公開といたします。非公開審議の事例は、かなり繁雑にあり

ますので、あらかじめご承知置き願います。 

委員会会議規則及び委員会申し合わせにより、議事内容や発言内容に関する指摘はあらかじ

め分かる場合は教育長から発言し、そうでない場合は発言途中であっても、委員並びに出席職

員からの発言を認めますので、教育長にその旨を告げていただき、私から発議するなど、所要

の手続を行いたいと思います。以上、よろしくお願い申し上げます。 

それでは、議事に先立ちまして、10月定例教育委員会会議以降の教育行政の概要についてご

報告をいたします。 

10月27日、東京で開催されました備前市ゆかりの会に出席しました。第2回目ですが、約70名

の参加があり、大変盛り上がった会となりました。 

10月28日、旧閑谷学校で釈菜に出席をいたしました。 



11月3日、総合芸術文化祭、ふしぎ駄菓子屋銭天堂人形劇公演に参加しました。新しい人形劇

を堪能しました。子どもたちには駄菓子のプレゼントもあり、みんな大喜びしていました。 

11月8日、9日、東京で開催されましたＢ＆Ｇ全国教育長会議に出席しました。 

11月11日、こども応援フェスタに参加しました。 

11月13日、備前緑陽高校の第2回学校運営協議会に出席をいたしました。あそび庁と本市との

全国初となる包括連携協定に基づいて、アソビストの育成を進めようと呼びかけました。 

11月15日、和気閑谷高校の第2回公開授業に参加をいたしました。授業を参観して、相変わら

ず明治以来の教師主導の画一的授業がほとんどで、抜本的に考え直す必要性を痛感しました。

校長に提言しておきました。 

11月17日、SDGs絵本贈呈式に参加をいたしました。 

11月18日、美術展覧会に参加しました。 

11月19日、第6回谷三三五記念陸上競技大会の開始式に出席をしました。また同日、備前市青

少年健全育成大会に出席いたしました。劇団ハナミズキの公演がすばらしく、しかも、子ども

が主役の僕たちちびっ子探偵団という大変おもしろい、考えさせられる、子どもたちが大活躍

の劇や歌でありまして、大変堪能しました。 

以上で、概要報告を終わります。 

それでは、議事に入ります。まず、1番 前回定例会会議録の承認ですが、令和5年10月定例

会の会議録について、委員の皆さんでお気付きの点はございませんでしょうか。 

教育委員 （異議なし） 

教育長 特にないようですので、令和5年10月定例会の会議録については承認することとしま

す。 

次に2番 署名委員の決定ですが、今回は4番の金谷委員にお願いをいたします。 

次に3番 議案等付議事項のうち議案第40号から議案第42号までについては、会議規則第15

条第1項第5号で定める議会の議決を経るべき議案の原案であることから、また、報告第29号に

ついては、会議規則第15条第1項第4号及び第6号に定める個人に関する情報を含む会議を公開

することにより個人の権利利害を害するおそれのある事項及び会議を公開することにより教育

行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に該当することから、非公

開とするよう発議します。賛成いただけますでしょうか。 

教育委員 （異議なし） 

教育長 それでは、全会一致により非公開と決定をいたしました。それでは、これから非公開

部分の審議になります。 

 

・・・・・・・・・・・・・【 非公開審議 】・・・・・・・・・・・・・ 

 

・・・・・・・・・・・・・【 非公開審議 】・・・・・・・・・・・・・ 



教育長 続いて、議事4番 次回の教育委員会会議の決定ですが、事務局案を説明願います。 

教育総務課長 それでは12月の定例会につきましては、12月25日月曜日午前9時30分から、市役

所6階委員会室で開催することを提案いたします。また、令和6年1月定例会につきましては、1

月29日月曜日午前9時30分からの予定とすることを提案いたします。以上です。 

教育長 次回定例会は12月25日月曜日ですね。9時半から。いかがでしょうか。よろしいでしょ

うか。日程の予定をお願いします。12月25日月曜日午前9時30分から、市役所6階委員会室で開

催をいたします。また、令和6年1月定例会は、1月29日月曜日午前9時30分から予定をいたして

おります。よろしくお願いします。 

次に5番 12月の行事予定及び共催・後援予定が事務局より提出されていますので、ご確認を

よろしくお願いします。その他何かあったらお願いします。 

幼児教育課庶務係長 幼児教育課から2点お知らせいたします。1点目は保育園、認定こども園

でのおむつ無償提供の試行についてのお知らせです。前回の教育委員会議でお知らせいたしま

した、園でのおむつの無償提供の試行につきまして、10月2日から11月4日の約1箇月間の予定で

全園において実施いたしました。保護者、保育教諭にアンケートを行いました結果、園での運

用について多少の混乱があったものの、期間を延長して、12月2日土曜日まで延長して実施を継

続しておるところでございます。延長期間には、サブスク導入に当たって各園でどういった工

夫ができるか、負担軽減につながるのか、そういったあたりを意識して試行を実施していくこ

ととしております。その結果を元に、今後、おむつのサブスクの導入などについて検討してい

こうと考えております。次に2点目についてご報告です。住友生命主催のこども絵画コンクール

につきまして、ここ数年、依頼に基づき各園から絵画を提出しておりました。この度、西鶴山

保育園の5歳児が、見事金賞を受賞したと住友生命の担当者から連絡がありましたので、ご報告

させていただきます。この受賞作品につきましては、1月6日土曜日から1月8日月曜日まで、全

国展覧会として東京タワーのフットタウンタワーホールで展示された後に、3月22日金曜日か

ら4月8日月曜日まで、フランスのルーブル美術館において展示されるということです。保護者

への正式な通知は住友生命本社より届く予定になっていますが、まずは第一報ということでお

知らせを受けております。市といたしましては、アートカルチャー表彰などに該当するものと

思われますので、ただ今、担当部署に依頼をしているところでございます。以上です。 

教育長 すばらしい成績を収めた西鶴山保育園の5歳児ですね。すばらしいですね。表彰を年度

末には行う予定になると思います。よろしくお願いします。海外まで行くということで、すば

らしいですね。 

 その他報告などございましたらお願いします。委員の皆様から何かございますか。 

教育委員 （質問等なし） 

教育長 それでは、ないようですので、以上で11月の教育委員会会議定例会を閉会といたしま

す。皆様お疲れさまでした。ありがとうございました。 

 



 

午前 9 時 52 分 閉会 

 

 

備前市教育委員会会議規則第16条第2項の規定により、下記に署名する。 

 

 

会議録署名委員   教育長 

 

 

委 員 


